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香港中文大學教育學院校友會 

第三十三屆(2021-2022 年度) 特別會員大會會議紀錄 

 

日期：2022 年 5 月 28 日(星期六) 

時間：下午 6 時 30 分 

地點：香港中文大學馮景禧樓 301 室及線上舉行 

主持：劉景騰博士 

秘書：吳智匯、袁惠玲 

出席：鄭志鴻、張福英、楊彩霞、黃少青、鄭虹、袁惠玲、周成海、吳智滙、劉永佳 

葉國洪博士 、賴長山(11 人) 

線上出席 ： 伍德基校長、黃德寅、溫婉芬、劉景騰、顏龍、麥潤明(6 人) 

授權出席 ： 劉雅詩授權張福英、李柏煒授權黃德寅、林漢偉授權劉景騰、 

陳淑兒授權秘書、龍精亮授權秘書、楊靜嫻授權顏龍、 

殷巧兒授權秘書、周東樂授權楊彩霞、陳逸恆授權吳智匯、 

麥鶴橋授權劉景騰、許玉麟授權劉景騰、黎佩筠授權楊彩霞、 

陳可欣授權黃少青(13 人) 

議程： 

1) 通過議程及確認大會的進行 

現時有會員 406 人，根據會章規定，開會人數須達最少會員人數的 5%。現在現場出

席 11 人，線上出席 6 人，授權出席 13 人，合共 30 人。(按：本會有效開會所需會員

包括授權會員人數為 21 人，現為 30 人。) 出席會員及授權票已逾開會有效人數要求，

主席宣佈開會，一致通過。 

 

2) 通過修章事宜 

  2.1 會章小組闡述各修改條文： 

本會會章小組於 9 月 24 日成立，組員細讀本會會章後，考慮本會已成立 40 年，

會章部分條文不符現狀的，且新公司法已推出，本會會章有更新的必要，更由於上

屆會長曾提出修訂及更新會章而未能在上次舉行的特別會員大會獲得通過。有見

及此，是次修章作出有必要的更新。本年度執委會成立後，提出更新會章，隨即籌

組會章小組展開修章工作。會章小組自 2021 年 9 月 24 日成立後，呼籲執委會成

員省覽會章內容，共議修改，之後每次會議都提交報告，亦附文件供大家參考，也

透過執委會會議、本會 WhatsApp 群組及電話交流的不同渠道收集大家的意見，並

作出調整。最後經執委會會議通過及同意提出召開特別會員大會推出修章建議。 

 

2.2 討論及議決事項： 

2.2.1 修訂建議 1： 

6.(a) Any graduate or student of the Faculty of Education of the Chinese University of 

Hong Kong shall be eligible to become a Member on payment of the entrance fee. 

(b)Any graduate of the Faculty of Education of The Chinese University of Hong Kong shall 
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be eligible to become a Member on payment of the entrance fee and shall be eligible to be 

nominated and be elected as a Committee Member at an Annual General Meeting. 

 

—伍德基校長提出：會員名稱上可分為學生會員和基本會員，以作識別較佳。正在修讀

課程的學生為學生會員；畢業生為基本會員。基本會員才有資格提名競選本會執委。學

生會員畢業後就自動成為基本會員。 

—劉景騰博士意見 : 學生會員可稱為附屬會員，會費可比基本會員稍為便宜。 

學生會員如畢業後如退出本會，會否退回會費？ 

—張福英回應 : 早於幾年前已取消普通會費入會費及年費等，且每年續期等工作頗繁

重，一直以來都見過這項收費，亦可能因不能為其辦理續期而令會籍流失。同樣地，現

在也不適宜加設退款或更換會籍待程序，減輕會籍組的工作，成效更佳。  

總結意見，建議修改為： 

6(a) Any graduate or student of the Faculty of Education of the Chinese University of Hong 

Kong shall be eligible to become a Life Member or Associate Member on payment of the 

entrance fee respectively. 

6(b) A Basic member should be nominated and elected as a Committee Member at an Annual 

General Meeting. 

—麥潤明提問 : 今次修改會章的『目的』，是什麼？ 

伍德基校長回應 : 多年來的會章，修改目的是為了迎合現時管理上的需要。 

張福英回應 : 會章小組報告開始發言時已闡釋了今次修改「會章的目的」。 

  

2.2.2 修訂建議 2： 

取消 7C.以往，秘書兼任會籍工作，過去多年由於設有會籍組，負責有關會籍事務，可

減輕秘書的工作。 

 

2.2.3 修訂建議 3： 

取消 14(a)有關普通會員入會費 20 元和年費 30 元，已取消多年，現在只是配合有關修改

作出更新。 

 

2.2.4 修訂建議 4： 

董事會執委人數由 14 人改為 11 人。 

 

2.2.5 修訂建議 5： 

19 c. 執委會的人數要在 10 人至 14 人之間，50%要執委會提名。此項規定因應過去十多

年的發展都未能依循，且難以跟從而提出取消。 

 

2.2.6 修訂建議 6： 

此項為配合 2012 年的修章建議而作出更新，增加職位，提升效能。 

2.2.7 修訂建議 7： 
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更新秘書的工作。 

 

2.2.8 修訂建議 8： 

因應執委會成員人數的調整，更新執委會會議的出席人數要求比例。 

—顏龍提問 : (1)會員人數除了中途停學找不到外，人數應逐年增加，現時人數應六百多

位，為何現的時修改執委會成員人數卻減少至 11 人。 

—張福英回應 : 2019-2021 年年度只增加 3 位會員，會員冊內人數是有增加，但現時會員

人數實際只有 406 人，當中仍有許多未能聯絡，今天的出席人數只有 34 人，能參與執委

會工作的校友實在不多。參考上次(2020-2021 年度)修章會議建議修改執委會成員人數為

5 人，今次大家考慮到這點，取其中位數而決定執委會的組成人數。 

—伍德基校長建議 : 執位會議出席人數要求應為 6 人，以符合原本設定的過半數要求，

有需要涉及投票時，會長可有多一票的權利。 

24(b) The Committee shall hold a meeting at least once every two months and one week’s 

notice in writing prior to the meeting shall be given. SIX Committee Members shall constitute a 

quorum at any Committee Meeting. 

本項修訂: 由伍德基校長動議，鄭虹和議。 

     

2.2.9 修訂建議 9：  

因應現時疫情影響，公司法亦推出新條例本會有必要更新，特加設(26n)會議可運用網上

資訊和實體的混合模式同時進行會議，執委可於不同地點進行會議，會議中的有關聆聽、

發言及投票皆有法律效力。 

—顏龍提問 : 如學生會員退出是否要退回會費? 

—伍德基校長回應 : 退會、學生會員均不設退款。若被終止永久會員資格者，亦不設退

款。 

         —劉景騰博士意見 : 是次會議應加上以下公司註冊處的以下準則。 

1. Any member entitled to attend and vote may appoint a proxy to attend at any at the meeting on 

his behalf. 

2. The closed proxy form may be used for the appointment of proxy. 

 

2.3 動議通過 

以上各項修訂確認: 由張福英動議，周成海和議。一致通過。 

 

會議結束時間：7:45p.m. 

 

_____________________                         ____________________ 

    (主席簽署：劉景騰 )                         (紀錄/秘書(代) ：袁惠玲 ) 

       2022年 5月 28日                              2022年 5月 28日                                                           

                                                   


